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PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE 

DU  26 JUIN 2021 

 

Il y a 26 membres présents ou représentés. 

 

1. Introduction par le Président, François Florkin 

 

Le président souhaite la bienvenue aux membres présents et 

présente l’agenda de cette assemblée générale. Il demande une 

minute de silence pour les membres de la Maison des Ailes 

décédés durant l’année 2020 : 

Ronald CAZAERCK - Jacques DAVOINE - Guy DENIDDER - 

Hendrik GIELEN - Xavier JANSSENS - Roger LAMS  et 

Philippe ROOSE 

 

2. Approbation du Procès-verbal de l’A.G. du 11 mars 2020 

 

Le Président déclare qu’il a reçu un commentaire concernant le 

rapport de l’AG du 11 mars 2020.  

Cette remarque concerne le point 7 du rapport relatif à la 

désignation des commissaires aux comptes. Dans le rapport il est 

noté que Mr Xavier Janssens et Madame Marie-Christine Lybaert 

n’étaient plus disponibles pour assurer la fonction de contrôleur 

aux comptes. Ceci n’était pas correct. Uniquement Mr Janssens 

n’était plus disponible et Madame Lybaert a continué la fonction 

de contrôleur. Aussi pour l’exercice 2020 elle a exécuté le 

contrôle avec Mr Demeyere. Le rapport sera amendé en 

conséquence. 

Il demande si quelqu’un a encore des remarques à formuler.  

La réponse étant négative, le texte de ce rapport est approuvé. 

 

 

3. Rapport d’activités 2019 

 

Le Secrétaire général Nicolas Minguet donne lecture du rapport 

d'activités 2020 : 

• Membres décédés : 7 membres sont décédés en 2020 (voir 

ci-dessus). 

• Situation des membres :  

o 31 nouveaux membres ont rejoint nos rangs en 2020.  

o 3 membres ont donné leur démission 

o 37 membres ont été retirés par défaut de payement de 

leur cotisation.  

o Au 31 décembre 2020, 282 membres avaient payé leur 

cotisation. Ce nombre comprend 14 membres 

« Lifetime » 

• Situation Associations /clubs : Au 31 décembre 2020, 31 

associations/clubs avaient payé leur cotisation à la Maison 

des Ailes. 

• Le Conseil d’Administration s’est réuni 5 fois dans le 

courant de l’année. 

VERSLAG VAN DE ALGEMENE VERGADERING VAN 

26 JUNI 2021 

Er zijn 26 leden aanwezig of vertegenwoordigd. 

 

1. Inleiding door de Voorzitter, François Florkin 

 

De voorzitter heet de aanwezige leden welkom en stelt de 

agenda van de deze Algemene Vergadering voor.  

Hij vraagt een minuut stilte voor de in 2020 overleden leden 

van het Huis der Vleugels: 

Ronald CAZAERCK - Jacques DAVOINE - Guy DENIDDER 

- Hendrik GIELEN - Xavier JANSSENS - Roger LAMS  en 

Philippe ROOSE 

 

2. Goedkeuring van het verslag van de AV van 11 maart 2020. 

  

De Voorzitter deelt mee dat er één commentaar werd ontvangen 

met betrekking to het verslag van de AV van 11 maart 2020. 

Deze opmerking betreft het punt 7 van het verslag aangaande de 

aanduiding van de Toezichthouders. In het verslag werd vermeld 

dat Mr Xavier Janssens en Mevrouw Marie-Christine Lybaert 

niet meer beschikbaar waren om de functie van toezichthouder 

op zich te nemen. Dit was niet correct. Het was enkel Mr 

Janssens die niet meer beschikbaar was. Mevrouw Lybaert heeft 

haar controleopdracht verder gezet. Ook voor het jaar 2020 heeft 

zij samen met Mr Demeyere de controle van de rekeningen 

uitgevoerd. Het verslag zal dan ook in die zin worden aangepast.  

Er wordt gevraagd of er nog andere opmerkingen zijn.  

Gezien het antwoord negatief is, wordt het verslag 

goedgekeurd.  

 

3. Activiteitenverslag 2020 

 

De Secretaris generaal Nicolas Minguet leest het 

activiteitenverslag 2020 voor: 

• Overleden leden : 7 leden zijn overleden in 2020 (zie 

hiervoor). 

• Lidmaatschapsituatie :  

o 31 nieuwe leden vervoegden onze rangen in 2020.  

o 3 leden gaven hun ontslag 

o 37 leden werden geschrapt wegens niet-betaling van 

het lidmaatschap.   

o Op 31 december 2020 hadden 282 leden hun bijdrage 

betaald. Dit aantal omvat  14 « Lifetime »-leden. 

• Situatie Verenigingen /clubs : Op 31 december 2020 

hadden 31 Verenigingen / Clubs hun bijdrage aan het 

Huis der Vleugels betaald.  

• De Raad van Bestuur kwam vijf maal samen tijdens het 

jaar. 
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• Les événements marquants de l’année ont été : 

A cause du Coronavirus, seul le Drink de nouvel-an avec les 

VTB a eu lieu. 

• Revue Périodique : En 2020, nous avons publié deux 

encarts dans le magazine des VTB. 

• Principaux Travaux et achats effectués : 

o Système alarme incendie : 

Dans le cadre de la prévention incendie, appel a été fait à 

un bureau spécialisé (Goldfire) pour établir une analyse de 

risque.  

Ce document reprend, par ordre de priorité, les travaux à 

effectuer pour satisfaire aux normes actuelles de sécurité 

incendie. Le point le plus urgent était l’installation d’un 

système d’alarme moderne dans tout l’immeuble. 

Ce système est relié à la centrale de G4S qui envoie des 

agents d’intervention en cas d’alarme.   

o Éclairage de secours : 

De pair avec le système d’alarme, l’éclairage de secours 

était également sur la liste des priorités urgentes. L’ancien 

éclairage de secours a été totalement rénové et complété.  

o Toit arrière de l’immeuble : 

La tempête CIARA a emporté une partie du toit couvrant 

des locaux (dont la salle du conseil) en prolongement de 

la salle Leboutte.  

Une réparation importante a dû être effectuée. 

o Plafond restaurant :  

Le plâtrât de la moitié du plafond du restaurant s’est 

détaché et a été réparé.  

o Évacuation grenier, caves et autres locaux : 

Tous ces espaces étaient encore remplis d’objets et 

encombrants inutiles. Ils ont été évacués par un « vide-

maison ». 

o Entretien et réparations : 

Les canalisations de chauffage de l’immeubles ont 

manifesté des fuites à plusieurs endroits et ont dû être 

réparées. 

o Achats effectués : 

Un lave-vaisselle professionnel a été acheté pour la 

cuisine ainsi que 2 machines à café pour les 2 salles de 

réunions et un frigo à boissons pour la salle du conseil.  

A certains moments de la crise Corona, des réunions ont 

pu se tenir.  

Ces achats nous ont permis, vu la fermeture de l’Horeca 

et l’absence de gérant à fournir des boissons aux 

participants et à assurer la propreté de la vaisselle. 

 

 

• Travaux et achats prévus en 2021 : 

Certains travaux et achats ont déjà été effectués avant cette 

assemblée générale : 

o Rénovation du parquet de la Salle Leboutte (salle et 

balcon) et de la Salle du Conseil : 

Le parquet de la salle avait été laissé en très mauvais état. 

Le Conseil d’administration a décidé de le restaurer 

(réparation, ponçage et vitrification).  

Coût de 9600€ 

o Rénovation du studio du 6ème étage : 

Ce studio, précédemment occupé par Mr Nguyen, a été 

totalement rénové et modifié en espace bureau.   

Coût 14.800€. Il a été loué dès le 01 juin. 

o Travaux de peinture dans la Salle Leboutte,  la rotonde, la 

salle du conseil et placement d’un carrelage dans  la 

cuisine de la salle Leboutte. 

Mr Bouyghjdane, nouveau gérant depuis le 01 avril, a 

entrepris des travaux de rafraîchissement de ces espaces. 

Vu qu’il nous a quitté pour raison de maladie grave fin 

avril, nous l’avons dédommagé pour les travaux effectués 

pour un montant de 3.500€. 

• De hoogtepunten van het jaar waren  : 

Omwille van het Coronavirus, kon enkel de 

nieuwjaarsdrink samen met de VTB doorgaan.   

• Periodiek nieuws : In 2020 werden twee inlegblaadjes 

in het magazine VTB gepubliceerd. 

• Voornaamste werken en aankopen : 

o Brandalarmsysteem  : 

In het kader van de brandveiligheid werd beroep 

gedaan op een gespecialiseerde firma (Goldfire) om 

een risicoanalyse op te stellen. Dit document herneemt 

in volgorde van prioriteit de uit te voeren werken om 

te voldoen aan actuele normen inzake brandveiligheid. 

Het meest dringende punt betrof de installatie van een 

modern alarmsysteem in het ganse gebouw.  

Dit systeem is verbonden met de centrale van G4S, bij 

brandalarm wordt een interventieteam gestuurd. 

o Noodverlichting :  

Samen met het alarmsysteem was ook de 

noodverlichting een dringende prioriteit. De oude 

noodverlichting werd volledig vernieuwd en 

vervolledigd.  

o Dak aan de achterzijde van het gebouw :  

De storm CIARA heeft een deel van de dakbedekking 

boven een aantal lokalen (waaronder de Raadzaal) 

weggerukt. Een dringende herstelling werd 

uitgevoerd. 

o Plafond restaurant :  

De bezetting van de helft van het plafond was 

losgekomen en werd hersteld.  

o Leegmaken zolder, kelders en andere lokalen : 

Al deze ruimten waren volgestapeld met oude en te 

verwijderen voorwerpen. Ze werden door een ophaler 

verwijderd. 

o Onderhoud en herstellingen : 

Op verschillende plaatsen vertoonden de 

verwarmingsleidingen lekken en dienden ze te worden 

hersteld. 

o Uitgevoerde aankopen : 

Een professionele vaatwasmachine voor de keuken 

alsook twee koffiemachines voor de vergaderzalen en 

een frigo voor de raadzaal werden aangekocht. Op 

bepaalde momenten gedurende de Coronacrisis 

konden vergaderingen worden gehouden. Bij gebrek 

aan horeca-ondersteuning lieten deze aankopen toe 

aan de deelnemers dranken aan te bieden en de afwas 

te verzorgen. 

 

• Werken en aankopen voorzien in 2021 : 

Een aantal werken en aankopen werden reeds 

gerealiseerd voorafgaand aan deze AV :  

o Renovatie van het parket in de Zaal Leboutte (zaal 

en balkon) en de Raadzaal : 

Het parket van de zaal was in zeer slechte staat. De 

Raad van Beheer heeft beslist om het parket terug in 

staat te stellen (herstelling, afschuren, vitrificatie). 

Kostprijs : 9600€ 

o Renovatie van de studio op de 6de verdieping : 

Deze studio, die werd gebruikt door Mr Nguyen, 

werd volledig gerenoveerd en omgebouwd tot 

bureelruimte. Kostprijs : 14.800€. Verhuur van deze 

ruimte vanaf 01 juin. 

o Schilderwerken in de Zaal Leboutte, de rotonde, de 

Raadzaal en plaatsen tegels in de keuken van de 

Zaal Leboutte.  

Mr Bouyghjdane, niuewe gerant vanaf 01 april, 

heeft een opfrissingswerken gestart in deze ruimten. 

Gezien hij op eind april wegens ziekte de 
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o Installation d’un nouveau boiler 250 L pour les cuisines. 

Coût 1.000€. 

o Achats de 100 nouvelles chaises et housses pour la salle 

Leboutte. Coût 3.265€. 

 

 

D’autres travaux doivent être effectués au plus vite afin de 

permettre au futur gérant (recrutement en cours) d’obtenir 

l’autorisation de la ville d’ouvrir le restaurant et les salles.  

Il s’agit principalement des mesures à prendre dans le 

contexte de la protection incendie :   

o Remplacement des portes d’accès à la salle Leboutte et au 

restaurant par des portes résistantes au feu . Coût encore 

à déterminer. 

o Mise en conformité et agrégation des installations 

électriques de toute la partie HORECA. Coût encore à 

déterminer. 

Les travaux suivants sont également programmé pour cette 

année :  

o Mise en conformité et agrégation des installations 

électriques du reste de l’immeuble  

o Remplacement du couvre-sol vinyle entre la salle 

Leboutte et la salle du conseil (±2.700€) 

o Remplacement de la marquise au-dessus de la porte 

d’entrée de l’immeuble.(±1.500€) 

o Neutralisation de l’ancienne citerne à mazout (Coût 

encore à déterminer). 

• Gérance restaurant et salles.  

Rappel de la situation. 

Ayant reçu son préavis de fin de contrat pour un départ le 

01 septembre 2018, Mr Hieu Nguyen, sur conseil de ses 

conseillers refuse de partir.  

Il prétend que le « la convention d’exploitation » qu’il a 

signée en 2000 n’est pas légale et devait être un bail 

commercial. 

Sur conseil de notre avocat, la MDA va en justice auprès 

du tribunal de l’entreprise. 

 

Évolution depuis l’AG de 2020 

- L’affaire a duré presque 2 ans et le tribunal de l’entreprise 

a rendu le verdict suivant en juillet 2020 en faveur de la 

MDA : 

 Expulsion de Mr Nguyen fin juillet 2020 

 Condamnation de Mr Nguyen à nous verser 26. 500€ 

d’indemnités pour les 2 années d’occupation des lieux 

après le 01 septembre 2018. 

- Suite à ces décisions, les conseillers de Mr Nguyen 

demandent une transaction entre les parties et nous 

marquons notre accord. Les décisions suivantes sont 

acceptées par les 2 parties : 

 Mr Nguyen partira le 30 septembre 2020 

 Il évacuera à ses frais tous les déchets, vivres et 

encombrants. 

 Il abandonnera à la MDA tout le mobilier et matériel se 

trouvant sur les lieux. 

 Il versera une indemnité de 10.000€ à la MDA à raison 

de 1000€/mois pendant 10 mois. 

 

Ces décisions ont été parfaitement respectées par Mr 

Nguyen.  

- Vu la crise du Covid, la personne qui avait été pressentie 

(sans engagement de sa part) pour reprendre la gérance, a 

renoncé définitivement. 

- En février 2021, un candidat à la reprise se présente 

spontanément : Mr Saïd Boughjdane.  

Après interview et screening il est accepté par le conseil 

d’administration comme gérant et signe la convention de 

concession.  

samenwerking heeft stopgezet hebben wij hem voor 

deze werken vergoed voor een bedrag van 3.500€. 

o Vervanging van de oude gasboiler - Kostprijs : 

1.000€. 

o Aankoop van 100 nieuwe stoelen en overtrekken : 

Kostprijs : 3.265€. 

 

Andere werken dienen zo snel mogelijk te worden 

uitgevoerd teneinde de nieuwe gerant (rekrutering 

lopende) toe te laten de nodige vergunningen van de 

stad te bekomen voor de uitbating van het restaurant en 

de zalen. Het beteft hier voornamelijk te nemen 

maatregelen in het kader van de brandveiligheid :   

o Vervanging van de toegangsdeuren van de Zaal 

Leboutte en het restaurant door brandwerende 

deuren. Kostprijs nog te bepalen. 

o Op norm brengen van de elektrische installaties van 

het deel HORECA. Kostprijs nog te bepalen. 

Volgende werken worden eveneens geprogrammeerd 

voor dit jaar :  

o Conform maken en goedkeuring van de electrische 

installatie van de rest van het gebouw.  

o Vervanging van de vinylvloerbekleding tussen de 

Zaal Leboutte en de Raadzaal (±2.700€) 

o Vervanging van de luifel boven de ingangsdeur van 

het gebouw.(±1.500€) 

o Neutralisatie van de oude mazoutciterne (Kostprijs 

nog te bepalen). 

• Uitbating restaurant en zalen.  

Situatie voor de AV 2020 

Als reactie op de opzeg van het lopende contract op 

01 september 2018 heeft Mr Hieu Nguyen, op 

aangeven van zijn raadgever geweigerd te 

vertrekken. Hij stelde dat de 

« exploitatieovereenkomst » die hij tekende in 2000 

niet legaal was en een commerciële 

huurovereenkomst diende te zijn. 

Op aanraden van onze advokaat heeft het HDV dan 

een klacht neergelegd bij de handelsrechtbank.  

Evolutie sedert de AV 2020  

- De zaak heeft bijna 2 jaar aangesleept en de 

handelrechtbank heeft eind juli 2020 volgende 

uitspraak in het voordeel van het HDV gedaan :  

 Uitzetting van Mr Nguyen einde juli 2020 

 Mr Nguyen werd veroordeeld tot het betalen aan 

het HDV van een som van 26. 500€ als 

vergoeding voor de 2 jaar gebruik na 1 

september 2018. 

- Als gevolg van deze beslissingen vraagt de 

raadsman van Mr Nguyen een transactie die door 

ons wordt aanvaard. Volgende beslissingen worden 

aanvaard door de 2 partijen : 

 Mr Nguyen zal vertrekken op 30 september 2020 

 Hij zal op zijn kosten alle afval, voedingswaren 

en rommer verwijderen.  

 Hij zal aan het HDV al het meubilair en 

materieel dat zich ter plaatse bevindt achterlaten.  

 Hij zal aan het HDV een vergoeding overmaken 

van 0.000€ a rato van 1000€/mand gedurende 10 

maand.  

Deze beslissingen werden correct gerespecteerd door 

Mr Nguyen.  

- Omwille van de Covid-crisis, heeft de persoon, die 

verwacht werd (zonder engagement van zijn zijde) 

de uitbating in 2018 over te nemen, zich definitief 

teruggetrokken. 

- In februari 2021, heeft zich spontaan een kandidaat 

aangediend : Mr Saïd Boughjdane. Na interview en 
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Il entame des travaux de rénovation (voir ci-dessus) et en 

date du 26 avril, renonce à poursuivre suite à une maladie 

grave subitement détectée. 

Vu la situation particulière, une rupture de contrat à 

l’amiable est signée avec l’intéressé : la MDA lui versera 

le montant de 3.500€ en dédommagement des travaux 

effectués. 

- Une nouvelle campagne de recrutement d’un nouveau 

gérant est alors lancée. Plus de 20 candidats se sont 

présentés et in fine, 5 d’entre eux sont à ce jour considérés 

comme « valables ». 

Il est prévu d’en retenir 3 parmi ces 5, ce 27 juin. 

- Ces 3 personnes seront appelées à venir développer leur 

projet de gérance devant 4 ou 5 représentants du Conseil 

d’Administration. 

 

L’idée étant de désigner le candidat gérant le 15 juillet 

2021. 

 

 

4. Rapport du Trésorier  

 

Le Trésorier Luc Defrancq étant excusé pour cause de 

maladie, le président présente les comptes de l’année 2020 

préparés par le trésorier. 

 

• Situation de Caisse au 01 janvier 2020 : 89.022,65€ 

• Recettes 2020 : 150.260,91€ 

• Dépenses 2020 :117.128,81€    

dont : 

o 12.215,47€    en entretien infrastructure 

o 35.001,96€ en rénovation infrastructure 

o 12.035,53€ en taxes, précompte… 

• Situation de Caisse au 31 décembre 2020 : 122.154,75€ 

soit pour 2020 un résultat financier positif 

de 33.132,10€. 

 

• Il faut également tenir compte de la valeur du 

bâtiment au 31/12/ 2020 : 

o 1.044.732,70€ en valeur vénale (déclaration de la 

taxe sur les ASBL). 

o Assuré pour 3.062.995€ (+ 96.061€ de contenu). 

• Budget 2021 : 

Pour garantir la continuité de l’ASBL, rendre possible 

l’entretien du bâtiment et assurer l’exécution des 

rénovations partielles, le budget suivant est proposé pour 

2021 : 

o Recettes :    130.000€ 

Loyers, charges, cotisations, dédommagements, etc 

o Dépenses récurrentes   90.000€ 

Entretien infra, impôts, fonctionnement secrétariat 

systèmes de sécurité, assurances…. 

o Programmes : 50.000€ 

Rénovation parquet dans les salles, , rénovation studio 

6ième étage, travaux de peinture, remplacement boiler 

à gaz, achat de 100 chaises et housses, placement de 

portes anti-feu, remplacement revêtement de sol 

vinyl, neutralisation ancienne citerne à mazout 

 

o Résultat financier estimé :  -10.000€  

  

5. Rapport des Contrôleurs aux Comptes 

 

Mme Marie-Christine Lybaert et Mr Jan Demeyere étant 

absent à la réunion, le président donne lecture du rapport des 

contrôleurs aux comptes. Ils ont pu constater avec 

satisfaction que la tenue des comptes 2020 s’est faite avec le 

screening werd hij aanvaard als uitbater door de 

beheerraad tekent hij de concessieovereenkomst. Hij 

begint alvast de renovatiewerken, maar op datum 

van 26 april vraagt hij tengevolge een vastgestelde 

ernstige ziekte om de overeenkomst stop te zetten.  

Gezien deze bijzondere situatie wordt een 

minnelijke schikking getekend met betrokkene ; het 

HDV heeft hem ter vergoeding van de uitgevoerde 

werken een bedrag van 3.500€ overgemaakt.  

- Een nieuwe rekruteringscampagne voor een uitbater 

werd gelanceerd. Meer dan 20 kandidaten hebben 

zich aangeboden. 5 onder hen worden op dit 

moment als « degelijk » beschouwd. 

Er wordt voorzien drie van deze 5 kandidaten                                 

weerhouden op 27 juni.  

- Deze drie personen zal gevraagd worden om hun 

project voor te stellen aan 4 of 5 vertegenwoordigers 

van de beheerraad.  

De bedoeling is om de kandidaat uitbater op 15 juli 

2021 aan te duiden. 

4. Verslag van de penningmeester 

 

Gezien de penningmeester Luc Defrancq verontschuldigd is 

wegens ziekte, stelt de voorzitter der rekeningen voor het 

jaar 2020, voorbereid door de penningmeester, aan de AV 

voor. 

• Kassituatie op 01 januari 2020 : 89.022,65€ 

• Ontvangsten 2020 : 150.260,91€ 

• Uitgaven 2020 : 117.128,81€    

waarvan : 

o 12.215,47€   onderhoud  van de infrastructuur 

o 35.001,96€ renovatie van de  infrastructuur 

o 12.035,53€ belastingen, voorheffing….  

• Kassituatie op 01 januari 2020 : 122.154,75€ 

Dit betekent voor 2020 een positief resultaat van 

33.132,10€ 

• Er dient tevens rekening te worden gehouden met de 

waarde van het gebouw op 31/12/ 2020 : 

o 1.044.732,70€ in venale waarde (belastingsaangifte 

voor de VZW). 

o Het gebouw is evenwel verzekerd voor  3.062.995€ 

(+ 96.061€ inboedel). 

• Budget 2021 : 

Om de continuïteit van de VZW te garanderen, het 

onderhoud van het gebouw mogelijk te maken en de 

partiële vernieuwing verder te zetten, wordt voor 2021 

uitgegaan van het volgend budget : 

o Ontvangsten : 130.000€ (huurgelden, lidgelden, 

schadegevallen, diverse)  

o Recurente uitgaven : 90.000€ 

Onderhoud infra, belastingen, werking srt, 

veiligheidssystemen, verzekeringen  

o Renovatie : 50.000€ 

Renovatie van het parket in de zalen, renovatie 

studio op de 6de verdieping, schilderwerken, 

vervanging van de gasboiler, aankoop van 100 

nieuwe stoelen en overtrekken, plaatsen 

brandwerende deuren, op norm brengen elektrische 

installaties, vervanging vinylvloerbekleding, 

vervanging van de luifel boven de ingangsdeur, 

Neutralisatie mazoutciterne 

o Geraamd financieel resultaat voor 2021   -

10.000€  

5. Verslag van de Toezichthouders 

Gezien Mevr Marie-Christine Lybaert en Mr Jan Demeyere 

niet aanwezig zijn, leest de voorzitter het rapport van de 

toezichthouders voor.  
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plus grand soin, ce qui permet de présenter les comptes 

annuels bien structurés et de donner une image fidèle du 

résultat et de la situation financière de l’association pour 

2020.  

 

 

6. Approbation des comptes 2020 et du budget 2021. Décharge 

aux contrôleurs des comptes et aux administrateurs pour 

l’exercice 2020 

Le président propose à l’Assemblée Générale d’approuver 

les comptes de l’exercice 2020 et le budget 2021 qui sont 

présentés par le Conseil d’Administration. 

Il demande aussi à l’Assemblée Générale de donner décharge 

aux contrôleurs aux comptes et aux administrateurs pour 

l’année 2020. 

L’Assemblée Générale approuve les comptes 2020 et le 

budget proposé pour 2021. 

Elle donne décharge aux contrôleurs aux comptes et aux 

administrateurs pour la gestion de l’année 2020. 

 

 

7. Désignation des contrôleurs aux comptes 

 

Mme Marie-Christine Lybaert et Mr Jan Demeyere ont fait 

savoir au président qu’ils sont candidats à leur succession en 

tant que contrôleurs aux comptes pour l’exercice 2021. 

L’assemblée générale accepte à l’unanimité. 

 

8. Élection d’administrateurs  

• Les administrateurs suivants sont en fin de mandat et 

rééligibles : Luc Defrancq, Robert Eggermont, Gérard 

Houben et Nicolas Minguet. 

L’assemblée générale approuve unanimement leur 

réélection.  

• Les administrateurs suivants sont démissionnaires : 

Claude Buisseret, Thierry Dupont et Patrick Janssens de 

Varebeke. 

Le président les remercie pour les services rendus à la 

MDA. 

o Il informe l’AG que Claude Buisseret, administrateur 

depuis 1986, a remis son mandat afin que les 4 

nouveaux administrateurs puissent être élus (le 

nombre maximum autorisé étant de 12).  

Il continuera à participer aux réunions de l’OA avec 

une voix consultative. 

o Il remercie en particulier Patrick Janssens de 

Varebeke, administrateur depuis 2012 et vice-

président sortant, pour sa contribution toujours 

positive et sereine. 

Ses avis émanaient souvent de l’expérience qu’il 

s’était forgée dans d’autres associations dont il avait 

été membre ou administrateur. 

En remerciement, le président lui offre, au nom de la 

MDA une bouteille de champagne, petite sœur de 5 

autres. 

• Les membres effectifs suivants se sont portés candidats 

administrateurs et chacune des candidatures a été acceptée 

par les membres de l’organe d’administration lors de la 

réunion du 10 juin 2021 : 

 

o Hermine Rasquin : se présente elle-même devant l’AG. 

Elle est actuellement trésorière de l’Association des 

Hôtesses de l’Air de Belgique. 

Elle a été hôtesse à la SABENA pendant 23 ans. 

o Jacques Lousberg : Colonel aviateur en retraite. Durant 

sa carrière il sera principalement pilote au 15W Tpt sur 

plusieurs types d’avion, officier d’état-major et 

commandant du 15WTpt. Après sa retraite il devient, 

Ze hebben met genoegen kunnen vaststellen dat de 

rekeningen met de grootste zorg werden bijgehouden, wat 

toelaat de jaarrekening goed gestructureerd weer te geven, 

een getrouw beeld te geven van de financiële situatie van de 

VZW en van het resultaat  voor het jaar 2020.  

   

6. Goedkeuring rekeningen 2020 en van de begroting 

2021. Verlenen kwijting aan de toezichthouders en de 

bestuurders voor 2020. 

De voorzitter vraagt de Algemene Vergadering de 

rekeningen die door de Raad van Beheer werden 

voorgelegd voor het jaar 2020 en de begroting 2021 goed te 

keuren.Tevens vraagt hij de Algemene Vergadering voor 

het jaar 2020 kwijting te verlenen aan de toezichthouders en 

de bestuurders. 

De Algemene Vergadering keurt de rekeningen 2020 en 

de voorgestelde begroting voor 2021 goed.  

De Algemene Vergadering verleent kwijting aan de 

toezichthouders en aan de bestuurders voor het beheer 

gedurende het jaar 2020. 

 

7. Aanduiding van de toezichthouders voor het jaar 2021 

 

Mevr Marie-Christine Lybaert en Mr Jan Demeyere hebben 

aan de voorzitter meegedeeld dat ze bereid zijn om in 2021 

de taak van toezichthouder waar te nemen.  

De Algemene Vergadering aanvaardt deze 

kandidaturen met unanimiteit.  

8. Verkiezing van de bestuurders 

 Volgende bestuurders zijn op het einde van hun mandaat 

en herverkiesbaar : Luc Defrancq, Robert Eggermont, 

Gérard Houben et Nicolas Minguet. 

De AV keurt unaniem hun herverkiezing goed.  

 Volgende bestuurders zijn ontslagnemend : Claude 

Buisseret, Thierry Dupont et Patrick Janssens de 

Varebeke. 

De voorzitter bedankt hen voor hun diensten aan het HDV. 

o Hij deelt aan de AV mee dat Claude Buisseret, 

bestuurder sedert 1986, zijn mandaat ter 

beschikking heeft gesteld teneinde toe te laten dat 4 

nieuwe bestuurders kunnen worden verkozen (het 

aantal bestuurders is immers beperkt tot 12). Hij zal 

blijven deelnemen aan de vergaderingen van de BO 

met raadgevende stem.  

 

o Hij bedankt in het bijzonder Patrick Janssens de 

Varebeke, bestuurder sedert 2012 en uittredend 

vice-voorzitter, voor zijn altijd positieve en serene 

tussenkomsten.  

Zijn advies was vaak gebaseerd op de ervaring die 

hij heeft opgebouwd in andere verenigingen waar 

hij lid of bestuurder van was. Als bedanking biedt 

de voorzitter hem in naam van het HDV een fles 

champagne aan, die ook nog 5 broertjes heeft. 

• Volgende effectieve leden hebben zich voorgegesteld 

als kandidaat bestuurder. Hun kandidaturen werden 

door het Beheersorgaan aanvaard tijdens de 

vergadering van 10 juni 2021. 

o Hermine Rasquin : stelt zich zelf voor aan de AV. 

Zij is gedurende 23 jaar Air Hostes geweest bij 

SABENA. Actueel is zij tevens schatbewaardster 

bij AHAB. 

o Jacques Lousberg : Kolonel Vlieger op rust. 

Gedurende zijn loopbaan was hij hoofdzakelijk 

piloot in de 15de Wing Luchttransport op 

verschillende vliegtuigtypes, Stafofficier en 

commandant van de 15de Wing. Na deze 
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pendant 14 ans, pilote de ligne. Il arrête de voler en 

2019. 

o Danny Van Brusselen : Adjudant-chef en retraite. Il a 

principalement fait sa carrière dans la branche « Force 

Protection » à la Force Aérienne. Il sera Loadmaster-

Steward au 15WTpt durant quelques années et 

travaillera notamment encore au Commandement de la 

Province du Brabant Flamand, à l’école des sous-

officiers à Saffraanberg, au détachement de la FAé à 

Tour (France) et à l’Etat-major militaire de l’EU. 

 

o Jan Demeyere : Colonel d’aviation en retraite. Il débute 

sa carrière dans les domaines de la défense passive et 

l’infrastructure. Devenu Breveté Administrateur 

Militaire, il continue sa carrière dans le domaine 

financier dans les états-majors pour terminer à 

BELOTAN comme conseiller militaire dans le domaine 

financier. Retraité en 2016, il reste à BELOTAN en tant 

que conseiller financier de l’ambassadeur. 

 

L’assemblée générale marque son accord à 

l’unanimité pour que les 4 candidats occupent la 

fonction d’administrateur pour un terme 

(reconductible) de 3 ans.  

 

Toutes ces modifications seront publiées aux annexes du 

moniteur Belge. 

 

L’organe d’administration est, à partir de ce jour, composé 

de :  Luc Defrancq, Jan Demeyere, Robert Eggermont, 

François Florkin, Gérard Houben, Jacques Lousberg, 

Nicolas Minguet, Hermine Rasquin, Michel Top, Danny 

Van Brusselen, Francis Van Den Bossche et Jack Waldeyer. 

Claude Buisseret assistera aux réunions avec une voix 

consultative. 

 

9. Nouveaux Statuts de la MDA 

Chaque membre effectif de la MDA a eu la possibilité de lire 

la proposition de nouveaux statuts avant cette réunion. 

Bien que le nombre de participants à cette AG ne soit pas 

suffisant pour pouvoir procéder à un vote concernant la 

proposition des nouveaux statuts, le président souhaite 

cependant signaler que : 

a. La dernière modification aux statuts actuels date de 2004 

et une modernisation des statuts s’avérait nécessaire. 

b. L’obligation légale d’adapter les statuts existants au 

nouveau « Code des sociétés et des associations », et cela 

à partir du premier janvier 2024. 

c. Les modifications sont principalement d’ordre juridique 

et technique et apportent une nouvelle terminologie. 

d. Sur le fond, la proposition des nouveaux statuts contient 

principalement une nouvelle formulation quant au quota 

personnel navigant/personnel non-navigant au sein de 

l’OA et propose de ne pas limiter le nombre maximum 

d’administrateurs. 

 

Le président signale qu’une nouvelle assemblée générale 

extraordinaire pour procéder au vote des nouveaux statuts se 

tiendra en octobre à une date encore à déterminer. 

 

 

Le président clôture l’Assemblée générale et invite tous les 

participants au verre de l’amitié. 

 

Les administrateurs sont conviés directement à une réunion 

de l’OA dans la salle du conseil. 

 

 

loopbaan is hij ook nog gedurende 14 jaar 

lijnpiloot geweest. Hij stopte met vliegen in 2019. 

o Danny Van Brusselen : Adjudant-chef op rust. 

Een groot deel van zijn loopbaan was hij actief in 

de « Force Protection » bij de Luchtmacht. Hij 

was gedurende enkele jaren Loadmaster-Steward 

in de 15WLuTpt en ook nog werkzaam in de Staf 

van de provincie Vlaams-Brabant, in de 

onderofficierenschool van Saffraanberg, in het 

Luchtmacht detachement te Tours (Frankrijk) en 

in de EU Military Staf.  

o Jan Demeyere : Kolonel van het Vliegwezen op 

rust. In het begin van zijn loopbaan is hij actief in 

het domein passieve verdediging en 

infrastructuur. Na zijn vorming tot Militair 

Administrateur is hij werkzaam in het domein van 

de financiën op de Staf van de Luchtmacht en in 

de aankoopdienst. Vervolgens werd hij aangeduid 

als militair raadgever bij BELOTAN. Na zijn 

pensionering blijft hij werkzaam binnen de 

NATO als financieel raadgever. 

De Algemene Vergadering keurt unaniem de 

aanduiding als bestuurder van de 4 kandidaten 

voor een (hernieuwbaar) mandaat van 3 jaar goed.  

 

Al deze wijzigingen zullen voor publicatie worden 

overgemaakt aan het Belgisch Staatsblad. 

 

Het Bestuurssorgaan (BO) is vanaf nu samengesteld uit de 

hierna vermelde bestuurders :  

Luc Defrancq, Jan Demeyere, Robert Eggermont, François 

Florkin, Gérard Houben, Jacques Lousberg, Nicolas 

Minguet, Hermine Rasquin, Michel Top, Danny Van 

Brusselen, Francis Van Den Bossche en Jacques 

Waldeyer. Claude Buisseret zal met raadgevende stem aan 

de vergaderingen deelnemen. 

9. Nieuwe statuten van het HDV 

Elk effectief lid van het HDV heeft, voorafgaand aan deze 

vergadering, de gelegenheid gehad om kennis te nemen van 

het voorstel van nieuwe statuten  

Hoewel het aantal aanwezige leden op deze AV 

onvoldoende is om de nieuwe statuten goed te keuren, geeft 

de voorzitter de volgende toelichting  : 

a. De laatste aanpassing van de statuten dateert van 2004 

en een actualisatie is noodzakelijk.  

b. Er is een wettelijke verplichting om de bestaande 

statuten tegen uiterlijk 01 januari 2024 aan te passen 

aan de bepalingen van  het nieuwe « Wetboek van 

Vennootschappen en Verenigingen ».  

c. De aanpassingen zijn eerder van juridisch-technische 

aard en betreffen onder meer een nieuwe terminologie. 

d. Inhoudelijk werd de formulering betreffende de quota 

vliegend en niet vliegend personeel in het 

Bestuursorgaan aangepast en werd de beperking van 

het aantal bestuurders tot 12 in het Bestuursorgaan 

opgeheven. 

De voorzitter vermeldt dat in de loop van de maand oktober, 

op een nog nader te bepalen datum, een bijzondere algemene 

vergadering zal worden voorzien teneinde over te gaan tot de 

goedkeuring van de nieuwe statuten. 

 

De voorzitter beëindigt de Algemene Vergadering en nodigt 

de deelnemers uit voor het glas van de vriendschap.  

 

De bestuurders worden direct uitgenodigd voor een 

vergadering van de BO in de raadzaal.  

 

 
François Florkin 

Président 
François Florkin 

Voorzitter 
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Renaissance de la Maison des Ailes 

 

Ces trois dernières années, notre Maison des Ailes a, comme 

beaucoup d’autres associations,  été victime de la crise sanitaire. 

Les conséquences pour la partie HORECA de notre ASBL ont été 

particulièrement difficiles à gérer : après le départ de Mr Nguyen, 

ce fut la croix et la bannière pour trouver un nouveau gérant dans 

ces conditions de pandémie. 

En février de cette année un repreneur s’est porté volontaire, mais 

a du abandonner en mai pour cause de maladie grave. 

Après une campagne de recrutement et une sélection ardue, nous 

avons, depuis début septembre, la chance de pouvoir redémarrer 

la restauration et les réunions grâce à une nouvelle équipe dirigée 

par Mr Samir Boungab.  

La reprise des installations par un nouveau gérant est soumise à 

de nombreuses autorisations par la ville de Bruxelles. Avant de 

pouvoir exploiter, les installations qu’il va occuper doivent être 

en ordre sur plusieurs plans tels que  électricité, sécurité et 

hygiène, anti-incendie, AFSCA…pour ne citer que les principaux 

postes. 

Pour correspondre aux normes exigées, de nombreux travaux ont 

du être entrepris et sont encore en cours d’achèvement.  

Ces travaux sont de grande ampleur car peu de mise aux normes 

avaient été effectuées par les gérants successifs depuis des années. 

Notre nouveau gérant, entrepreneur de formation, est arrivé avec 

de nouvelles idées pour l’exploitation des locaux, parfois 

contraint par les règlements actuels.  

Au moment où j’écris ces lignes : 

-  La salle Leboutte, la rotonde la salle du conseil sont quasiment 

opérationnels. Toutes les activités de restauration, tant 

journalières que festives, se passent et se passeront dorénavant  

dans la salle Leboutte et sur le balcon. 

- Le plancher du bar a été poncé et vitrifié tout comme les 

plancher de la salle Leboutte, du balcon et de la salle du conseil. 

Le bar est toujours en chantier. Tout en gardant son caractère 

« aviation » il renaitra bientôt sous un nouveau look.  

- La totalité des circuits électriques des locaux mis à la disposition 

du nouveau gérant ont été mis aux normes et doivent 

prochainement être agréés par un organisme de contrôle.  

- Nous avons reçu les devis pour installer des portes coupe-feu 

dans les caves de chaufferie, aux entrées de l’ancien restaurant au 

sous-sol, de la salle Leboutte, du balcon et du bar.  

- La rotonde entre la salle Leboutte et la salle du conseil a été 

totalement rénovée et aménagée : vinyle sur les sols, peinture, 

luminaires…Elle devient en quelque sorte notre « musée » où 

vont trouver place les  « objets » importants de notre histoire, en 

témoignent les photos ci-dessous. 

- Dans les mois qui viennent, l’ancien restaurant au sous-sol ne 

sera plus utilisé comme restaurant. En effet, selon l’inspection des 

pompiers,  cet espace ne peut plus répondre aux normes actuelles 

exigées : pas de ventilation adéquate  et pas de sortie de secours 

acceptable possible vers l’arrière du bâtiment.  

Notre nouvelle équipe étudie avec nous une autre utilisation 

rentable de cet espace dans le futur. 

Les « fresques » sur les murs du restaurant ont été photographiées 

et elles retrouveront vie dans des cadres qui seront à l’avenir 

placés dans les espaces exploités. 

- Le hall d’entrée du bâtiment a été rafraichi et « rhabillé ». 

- Nous avons enlevé l’auvent de la façade. Une étude est en cours 

pour la « caractériser » d’une autre manière.  

Vous pouvez bien imaginer que de telles rénovations 

s’accompagnent d’une facture au montant très élevé. De commun 

accord, ces frais sont répartis équitablement entre le nouveau 

gérant et la MDA. 

A la page suivante, je vous livre quelques photos de l’état des 

installations au début octobre. 

Nico Minguet 

 

Wedergeboorte van het Huis der Vleugels 

 

Net zoals vele andere verenigingen is ook het Huis der Vleugels 

de laatste drie jaar het slachtoffer geweest van de sanitaire crisis. 

De gevolgen voor het deel HORECA van onze VZW waren zeer 

moeilijk te beheren: na het vertrek van Mr Nguyen, was het heel 

moeilijk, om in de omstandigheden van de pandemie, een 

nieuwe gerant te vinden. 

In februari heeft een overnemer zich aangeboden, maar heeft 

omwille van een ernstige ziekte moet opgeven. 

Na een rekruteringscampagne en een doorgedreven selectie, 

konden we sinds september, de restauratie en de vergaderingen 

heropstarten dankzij een nieuwe ploeg onder de leiding van Mr 

Samir Boungab. 

De overname van de installaties door een nieuwe gerant is 

onderworpen aan talrijke toelatingen van de stad Brussel. 

Vooraleer te kunnen uitbaten dienen de installaties in orde te zijn 

op verschillende vlakken zoals elektriciteit, veiligheid en 

hygiëne, brandveiligheid … om enkel de voornaamste posten te 

vermelden.  

Om te voldoen aan de normen, dienden vele werken te worden 

uitgevoerd een deel ervan wordt nu nog afgewerkt. 

Deze werken zijn omvangrijk; weinig of geen aanpassingen 

werden uitgevoerd door de opeenvolgende beheerders. 

Onze nieuwe gerant, aannemer van vorming, heeft inzake de 

uitbating van de lokalen nieuwe ideeën, die soms worden 

beperkt door de actuele reglementering. 

Op het ogenblik dat ik dit schrijf: 

- Zijn de zaal Leboutte, de rotonde, de raadzaal nagenoeg 

operationeel. Alle restauratieactiviteiten, zowel de dagelijkse 

als de festiviteiten gaan door in de zaal Leboutte en op het 

balkon en zullen daar in de toekomst ook blijven doorgaan 

- De vloer van de bar werd opgeschuurd en verglaasd zoals die 

van de zaal Leboutte, het balkon en de raadzaal. In de bar 

wordt nog verder gewerkt. Hierbij wordt het “luchtvaart”-

karakter behouden wel in een nieuwe “look”. 

- Alle elektrische circuits van de lokalen ter beschikking van de 

gerant werden aangepast aan de normen en zullen binnenkort 

worden goedgekeurd door het controleorganisme. 

- De offertes voor de installatie van brandwerende deuren in de 

verwarmingskelder, de ingang van het oude restaurant, de zaal 

Leboutte, het balkon en de bar werden ontvangen. 

- De rotonde tussen de zaal Leboutte en de raadzaal werd 

volledig gerenoveerd en heringericht: vinylvloerbedekking, 

geschilderd, verlichting …Ze wordt enigszins ons “museum” 

waar belangrijke voorwerpen uit onze geschiedenis hun plaats 

krijgen; zoals weergegeven op onderstaande foto”s. 

- De komende maanden zal het oude restaurant in de kelder niet 

meer worden gebruikt als restaurant. Volgens de inspectie van 

de brandweer beantwoordt deze ruimte niet aan de actuele 

normen: geen adequate verluchting en geen aanvaardbare 

nooduitgang naar de achterzijde van het gebouw.  

De nieuwe ploeg bestudeerd samen met ons een andere 

rendabele benutting van deze ruimte.  

De tekeningen op de muren werden gefotografeerd en zullen 

een nieuw leven vinden in kaders, die in de toekomst in de 

uitgebate zalen worden geplaatst. 

- De ingangshal van het gebouw werd opgefrist en heringericht 

- We hebben de luifel van de gevel verwijderd. We bekijken 

hoe we hem op een andere wijze kunnen “karakteriseren”. 

U kan zich allicht zeer goed inbeelden dat dusdanige renovaties 

gepaard gaan met een zeer hoge factuur. In gezamenlijk overleg 

werden de kosten gelijkmatig verdeeld tussen de nieuwe gerant 

en het HDV. 

Op de volgende bladzijde zijn een aantal foto’s hernomen die de 

situatie van de installaties weergeven begin oktober. 

Nico Minguet 
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La salle Leboutte vue à partir du fond 

De Leboutte-zaal van achteren gezien 
 

   
Vue du bar temporaire à partir du balcon 

Zich van de tijdelijke bar vanaf het balkon 
 

 
L’entrée de la salle Leboutte à partir du balcon 

De ingang van de Leboutte-zaal vanaf het balkon 
 

 
Le coin VIP sur le balcon.  -  De VIP-hoek op het balkon 

 

 

           
La rotonde devient le « musée » de la MDA 

De rotonde wordt het « museum” van het HDV 

L’entrée sans l’auvent 

De ingang zonder het bordes 

 

 
Le hall d’entrée new look 

De ingangshall new look 

 

 

 
Bon appétit!     -     Smakelijk! 
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